



les petits frères des Pauvres
Suisse

RAPPORT D'ACTIVITES 2021

Fondation les petits frères des Pauvres

Promenade John Berney 4
CP 1130
1180 Rolle

021 826 23 30

www.petitsfreres.ch

CONSEIL DE FONDATION

Au 31 décembre 2021

Madame Nelly de Tscharnier, présidente
Madame Fabienne Adam-Chanteau
Monsieur Vincent Angehrn
Madame Monique Pugnale
Madame Claire Bocquet

Le Conseil de fondation bénéficie du soutien de Barbara Bringuier coordinatrice du Service international de l'association française des petits frères des Pauvres.

La gestion comptable de la Fondation est confiée à la fiduciaire Fidinter,
Rue des Fontenailles 16 à Lausanne.

Le Conseil de Fondation se réunit 5 fois par année mais durant l'année 2021, le CF s'est réuni 3 fois ceci est dû à la pandémie.

SALARIÉS

Au 31 décembre 2021

Muriel Christinet, Responsable Administrative
Luigi Capozzi, Intendant
Francesco Morello, Agent polyvalent.

La Fondation les petits frères des Pauvres est membre de la Fédération Internationale des petits frères des Pauvres qui comprend 10 pays dans le monde.



les petits frères des Pauvres
Suisse

LE CONTEXTE DE L'ANNEE 2021

L'année 2021 devait se focaliser sur la volonté de développer des projets plus locaux afin de rester proche des personnes les plus isolées malheureusement au vu du contexte de l'année 20 et 21 les activités en cours ont dû être modifiées pour favoriser une approche plus personnelle des bénéficiaires.

Dans le cadre des travaux du CF, les membres ont décidé de se pencher sur les possibilités d'optimiser la maison au Fil de l'eau. Ceci est toujours d'actualité.

BENEVOLES

Dans la lutte contre l'isolement de nos aînés, les bénévoles sont au cœur de l'action. Ils rendent visite à une ou deux personnes âgées et/ou participent aux repas conviviaux et activités de groupe qui n'ont malheureusement pas pu avoir lieu aussi souvent que les années précédentes. 34 repas ont pu être organisés en 2021 et 14 goûters. Les réunions mensuelles qui accueillent normalement entre 15 et 20 personnes ont été maintenues mais avec un effectif en règle avec les recommandations du Conseil Fédéral. Les bénévoles se sont bien impliqués pour trouver des solutions pendant la pandémie

CONTEXTE DE L'ANNEE 2022

Comme cité plus haut, le Conseil de fondation prend le temps d'une réflexion concernant l'optimisation de la maison au Fil de l'Eau. Ceci est en cours d'analyse mais l'idée est de louer la maison un plus grand nombre de mois dans l'année (10 au lieu de 6) à des EMS, des institutions similaires ainsi qu'aux pfP en Europe et de développer d'autres activités en lien avec les associations et institutions régionales.

L'organisation des repas a pu reprendre en février 2022 par groupes afin de respecter les règles sanitaires en vigueur.

FORMATIONS

A cause du COVID aucune formation n'a pu être organisée en 2021.



les petits frères des Pauvres
Suisse

NOS ACTIONS

En 2021, nous avons pu organiser des repas en petits groupes malgré la situation sanitaire mais ceux-ci ont été fortement réduits.

Nos activités en chiffres	2021
Repas et gouters	45
Participations bénéficiaires	390
Participations bénévoles	215
Kilomètres parcourus	7000
Visites à domicile	200
Bénévoles inscrits sur l'année	21
Bénéficiaires ayant fait appel au moins une fois à nous	25

LES PERSONNES ACCOMPAGNEES

Les personnes âgées accompagnées par les pfP-Suisse sont le moteur de nos actions. Leurs retours sont toujours positifs lors des repas et la déception est toujours aussi grande lors de l'annulation de ceux-ci, cela nous démontre l'importance de notre mission d'accompagnement.

Le nombre de bénéficiaires au 31.12.2021 est de 24.

ACCOMPAGNEMENT A DOMICILE

En 2021, les personnes accompagnées ont reçu la visite de nos bénévoles. Dans le protocole, Les personnes âgées sont suivies par deux bénévoles afin d'assurer un accompagnement continu et une meilleure sécurité pour chacun.

Atteindre les plus isolés reste une mission difficile à conduire. Les contacts avec tous les EMS de la région ont été pris afin d'avoir le plus de signalements possibles. Des liens avec le village solidaire de Mont-sur-Rolle ont été établis et un rapprochement avec les associations de Rolle vont se faire en 2022.



les petits frères des Pauvres
Suisse

LE REPAS CONVIVAL

Comme évoqué plus haut, les repas conviviaux ont pu reprendre en février 2022 en 2 groupes afin de respecter les mesures sanitaires

OBJECTIFS 2022

Les buts principaux de la Fondation sont de se positionner plus clairement dans la région et de trouver des solutions pour optimiser au mieux l'utilisation de la maison « au Fil de l'eau ». De développer des activités en rapport avec le but de la fondation.

LES SEJOURS AU FIL DE L'EAU

La maison de la Fondation accueille des EMS et des groupes des pfp-France pour des séjours de vacances entre avril et octobre. Une grande partie de ces séjours ont malheureusement été annulés en 2021 et seules 14 semaines ont été louées.

Maison au Fil de l'Eau 2021	CHF	CHF
Locations de groupes		69'225.00
Frais de personnel	50'503.00	
Frais d'immeuble	31'282.00	
Frais de mobilier, installations et véhicule	8'007.00	
Charges activités vacances	6'080.00	
Totaux	95'873.00	
Excédent de charges d'exploitation	26'648.00	

En 2022, la maison devait être louée 18 semaines, à la mise en page de ce rapport 4 semaines ont été annulées.



les petits frères des Pauvres
Suisse

LES DONATEURS

DONS	CHF
2021	27'104.00

PERSPECTIVES POUR 2022

Créer des événements pour améliorer la visibilité de notre fondation est toujours et reste un défi que nous souhaitons concrétiser en 2022, une journée portes ouvertes va être organisée en octobre.

CONCLUSION

L'année 2021 a été à nouveau marquée par la COVID ce qui nous a freiné dans l'élaboration de nos projets.

L'équipe des bénévoles forme toujours un noyau fort et autonome qui s'investit dans les missions de la Fondation et se mobilise contre l'isolement et l'accompagnement des personnes âgées. Tous les mois les bénévoles se retrouvent pour échanger sur leur accompagnement et planifier leurs actions futures.

Le travail de communication envers les communes et les acteurs intervenants (institutions similaires) auprès de notre population cible dans la région de La Côte est toujours notre priorité. La fondation rejoint, en ce sens ses objectifs fixés dans les statuts et d'entente avec la fédération internationale des pfP.

2022 s'inscrit dans cette perspective.

Nelly de Tscherner
Présidente
